



COMMUNIQUE DE PRESSE – CEFIEC

29e Congrès du Conseil international des infirmières (CII)

La première journée du 29e Congrès du Conseil international des infirmières (CII), à Montréal, a rassemblé la communauté infirmière aux côtés d'experts de la santé, de spécialistes des médias, de représentants de gouvernements pour discuter et échanger sur les nombreuses manières dont les infirmiers peuvent constituer une force pour la santé mondiale. Plus de 6000 participants issus de plus de 150 pays du monde sont inscrits à cette conférence.

Le 3 juillet, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'Organisation Mondiale de la Santé, a annoncé qu'un nouveau rapport sur la situation des soins infirmiers sera publié en 2025. Les dirigeants du CII ont encouragé les associations d'infirmiers à participer à la collecte des données qui serviront à rédiger ce rapport porteur d'enjeux forts. Le CEFIEC répondra présent à cette demande. Une mise en garde a été énoncée contre les menaces qui pèseraient sur la sécurité des patients si les compétences des infirmiers n'étaient pas préservées.

Lors de ce congrès, le CEFIEC a animé un atelier francophone portant sur l'innovation pédagogique en formation infirmière initiale.

En effet, alors que les besoins en professionnels infirmiers sont énormes dans les systèmes de santé, il devient essentiel d'intensifier la réflexion à la qualité de la formation initiale des infirmiers.

Le mandat social contemporain attribué à l'infirmier peut être résumé à l'aide de quatre qualificatifs : compétents, autonome, responsable et réflexif. Pour être compétent, l'infirmier doit nécessairement articuler différents types de connaissances au sein de son raisonnement clinique.

L'évolution des connaissances en neurosciences et des technologies qui peuvent être utilisées dans la formation en soins infirmiers offrent de nouvelles perspectives aux formateurs en soins infirmiers. Cette présentation en atelier a pris pour cadre de référence le plan stratégique de l'OMS sur les soins infirmiers et plus particulièrement son volet formation. Plusieurs intervenants se sont associés à cette présentation, notamment Mme Aurore Margat, Maître de conférences en Sciences infirmières à l'Université Sorbonne Paris Nord, Mr David Naudin, directeur adjoint de l'institut de formation des cadres de santé de l'AP-HP, ainsi que Madame Marie France Deschênes, Professeure adjointe à la faculté des sciences infirmières de l'université de Montréal.

Le CEFIEC, dans cet atelier, a également présenté une capsule vidéo qui croise la perspective d'un cadre de santé formateur, Luc Nies, et celle d'une étudiante infirmière de 3e année, Anne-Catherine Agostinetti-Fantoni, sur la notion d'innovation pédagogique en formation infirmière initiale.

Les apports pédagogiques des différents intervenants ont été appréciés par les participants de l'atelier et ont suscité des retours d'expériences internationales.

Il est à souligner que la présentation du CEFIEC était le seul atelier en langue française retenu par le comité scientifique. Cet atelier s'inscrivait dans le programme francophone du congrès comprenant également des présentations orales et des eposters.

Contacts presse :

Michèle Appelshaeuser – Présidente
president@cefiec.fr

Sébastien Devillers
06 63 43 89 24
sdevil@aurasicommunication.com

Durant ce congrès, la délégation du CEFIEC a rencontré des organisations professionnelles étrangères intervenant dans le champ de la formation dans le but d'échanger sur les problématiques communes contemporaines, sur les stratégies visant à relever les défis et d'établir des partenariats pérennes.

A propos du CEFIEC - Le Comité d'Entente des Formations Infirmières et Cadres est une association de structures de formation aux métiers de la santé qui regroupe à ce jour tous les Instituts de Formation en Soins Infirmiers (IFSI) de France, soit 331 structures, ainsi que les 33 Instituts de formations de cadres de santé (IFCS), 268 Instituts de Formation Aide-Soignant (IFAS), 48 Institut de Formation d'Auxiliaire de Puériculture (IFAP), et quelques écoles de spécialités infirmières (Puéricultrices, Bloc Opératoire).*

Michèle Appelshaeuser – Présidente
president@cefiec.fr

Contacts presse :

Sébastien Devillers
06 63 43 89 24
sdevil@aurasicommunication.com